
ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DO PROGRAMA DE PÓS 1 
GRADUAÇÃO EM ECOLOGIA E EVOLUÇÃO 2 

DATA: 07 DE NOVEMBRO DE 2023 3 

Aos 7 dias do mês de novembro de 2023 às 9:30, reuniram-se na sala virtual (meet.google.com/npz-4 
tvrg-mbg) os membros da Comissão do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Evolução, sob 5 
a coordenação do Profa. Dra. Camila de Toledo Castanho. Estavam presentes os seguintes docentes: 6 
Profa. Dra. Elisa Hardt A. Vieira, Prof. Dr. Fabio Amaral, Prof. Dr. Thomas Püttker, Profa. Dra. 7 
Carla Poleselli Bruniera, a representante discente Luisa Truffi, e o discente Stefan Ribeiro Dias. As 8 
ausências do Prof. Dr. Edson A. Adriano e da Profa. Dra. Laura Leal foram justificadas devido a 9 
obrigação de ministrar aulas no horário da reunião. 10 
INFORMES: 1) Reuniões da Câmara de Pós-graduação e Pesquisa (CaPGPq; ordinária dia 18/10 11 
e extraordinária dia 20/10): a Profa. Camila informou que o assunto dessas reuniões foi a 12 
distribuição e aplicação do que sobrou da verba PROAP 2023. Foi decidido que será usado para 13 
manutenção de equipamentos do NATEP e outros equipamentos multiusuário. Nesse contexto, A 14 
Profa. Camila tomou conhecimento de que uma parte da verba PROAP do PPGEE planejada para 15 
ser usada para a compra da passagem para o Seminário de Meio-Termo da CAPES, não foi utilizada 16 
para tal fim pois a Pró-reitoria de Pós-graduação e Pesquisa usou recursos próprios para tal. Dessa 17 
forma, R$1280,00 ficou disponível e precisava ser usada com emergência (de outra forma seria 18 
devolvido à ProPGPq. Dado a extrema urgência da aplicação dessa verba (cinco dias úteis), a Profa. 19 
Camila justificou a sua decisão de oferecer o montante para a Profa. Beatriz Rossi Caruzo, sem 20 
consultar os outros membros do PPGEE. Essa decisão foi feita baseada no conhecimento da 21 
imediata necessidade da Profa. Maria Beatriz, e assim a rápida aplicabilidade da verba. Houve 22 
consenso referente essa decisão entre os/as participantes da reunião, e foi decido que no ano que 23 
vem, pessoas que não receberam verba PROAP em 2023 terão prioridade na distribuição. 2) 24 
Reunião do Conselho de Pós-graduação e Pesquisa (CPGPq) dia 19/10: a) CPA - Comissão Própria 25 
de Avaliação. Prof. Dr. Rogério Schlegel (presidente da CPA) fez uma breve apresentação do 26 
relatório atual, que contou com participação de 10% da comunidade Unifesp. A Profa. Camila 27 
destacou que cada campus da UNIFESP possui uma comissão própria, o que abre a possibilidade 28 
de entrar em contato para conseguir informações sobre a elaboração do processo da auto-avaliação 29 
do PPGEE; b) Maria Sacaloski (escritório de ações afirmativas) comentou que o escritório ainda 30 
não tem recebido pedidos de banca de heteroidentificação no semestre, e que ela se mostrou muito 31 
disponível para qualquer apoio (seja no processo seletivo ou na elaboração de editais); c) Profa. 32 
Dra. Katia de Angelis (da coordenadoria de pós-graduação) informou que todos os documentos 33 
relativos à portaria 133 da CAPES (Regulamenta o acúmulo de rendimentos para  bolsistas CAPES 34 
de mestrado, doutorado e pós-doutorado) estão disponíveis no site, inclusive os formulários. Ela 35 
também confirmou que o regramento interno de cada PPG referente ao acúmulo de bolsas precisa 36 
apenas ser aprovado na CEPG, e não precisa de homologação de outras instâncias. 3) Edital de 37 
ingresso: a Profa. Camila lembrou que ainda está aberto o edital (até dia 10/11) e que até o momento 38 
possuímos quatro inscritos. Também informou sobre a criação do Comitê de ingresso pelos Profs. 39 
Thomas Püttker, Profa. Isabel Bonatelli, Profa. Elisa Hardt, e Prof. Marcelo Sturaro. 4) Bolsas 40 
FAPESP: Profa. Camila informou que as alunas Maíra Andrade Correia (orientada pelo Prof. Cris 41 
Feldens) e Lara Muniz (orientada pelo Profa. Isabel Bonatelli) conseguiram uma bolsa FAPESP e 42 
assim liberaram bolsas CAPES-DS para o edital atual. 5) III Seed – 30/11 e 01/12: Profa. Camila 43 
ressaltou a importância de reforçar a participação no evento entre os nossos/as alunos/as. 5) Profa. 44 
Elisa informou sobre o evento de extensão elaborado por ela e alunas/os (“Diadema em planta”), e 45 
pediu apoio da divulgação. Profa. Camila vai divulgar a informação no Whatsapp das/os alunas/os. 46 
PAUTA:1) Aprovação das atas das reuniões de 10/10 (ordinária) e 31/10 (extraordinária): Profa. 47 
Carla indicou a falta do seu nome na ata dia 10/10 (foi corrigido no momento). Subsequentemente 48 
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ambas as atas foram aprovadas por unanimidade com abstenção do Prof. Fabio (por ausência em 1 
ambas as reuniões em questão). 2) Cumprimento de Créditos e solicitação de defesa - Juliana Abud 2 
Quagliano: a aluna cumpriu a carga obrigatória de créditos. A banca de defesa foi aprovada com as 3 
condições de a) mudar a ordem dos suplentes (primeiro suplente deve ser o suplente externo), e b) 4 
a entrega do relatório de originalidade (Turnitin). 3) Qualificação - Isabella Capitanio Rosatto: 5 
aprovado por unanimidade. 4) Cumprimento de Créditos e solicitação de defesa – Stefan Ribeiro 6 
Dias: o aluno cumpriu a carga obrigatória de créditos. A banca de defesa foi aprovada com as 7 
condições de a) mudar a ordem dos titulares e suplentes (primeiro suplente deve ser o suplente 8 
externo), e b) a entrega do relatório de originalidade (Turnitin). 5) Solicitação de defesa – Luisa 9 
Truffi: a lista de membros continha um membro a mais (i.e. foi elaborada com base no regimento 10 
antigo, e não do regimento atual), assim foi aprovado condicionado a retirada da Profa. Laura como 11 
titular, e a substituição da Profa. Carla (suplente interno) pela Profa. Laura, além da entrega do 12 
relatório de originalidade (Turnitin). 6) Qualificação - Maíra Andrade Correia: aprovado por 13 
unanimidade. 7) Calendário disciplinas 1° semestre 2024: a coordenação vai em breve mandar para 14 
os docentes do PPGEE o formulário referente à intenção de oferecimento de disciplinas no 1° 15 
semestre 2024, e assim avaliarmos possíveis sobreposições de disciplinas. Na próxima reunião do 16 
CEPG vamos elaborar o calendário de disciplinas e datas de oferta, inscrição etc. 8) Resolução 17 
interna - acúmulo de rendimentos: lemos e discutimos a minuta da resolução. Foram feitas 18 
mudanças pontuais de formulações. A coordenação vai adicionar um modelo do relatório anual a 19 
ser solicitado aos bolsistas. 9)  Edital verba PDPG - revisão inglês e 20 
APC (article processing charges): a discussão do edital foi adiada para a reunião de dezembro 21 
2023. 22 
Nada mais havendo a tratar e estando todos de acordo, a Profa. Dra. Camila Castanho encerrou a 23 
reunião, agradecendo a presenta de todos. Eu, Prof. Dr. Thomas Püttker, vice-coordenador do 24 
Programa, lavrei a presente ata, que será assinada por mim e pela Coordenadora do Programa.  25 
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______________________________ 29 
Profa. Dra. Camila de Toledo Castanho 30 
Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Evolução 31 
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_______________________________ 36 
Prof. Dr. Thomas Püttker 37 
Vice-Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Evolução 38 
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